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Aos doze dias do mês de junho do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no Plenário 
da Casa Legislativa, realizou-se a décima sexta SESSÃO ORDINÁRIA da primeira Sessão 
Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo 
da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Mateus 
Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi e 
Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 015/17, previamente recebida pelos edis, foi 
discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. 
EXPEDIDAS A PREFEITURA:  Of. n° 023/17 enviando proposições aprovadas na Sessão 
Ordinária de 05 de junho de 2017. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MANOEL RENATO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu ao deputado Alceu 
Moreira por um oficio informando sobre um recurso encaminhado ao município para cobertura 
da quadra do colégio Egídio vieira da Silva. Comentou que não teve mais informação do 
secretário da educação sobre este recurso, mas pelo jeito já está disponível na Caixa 
Econômica Federal. Parabenizou a diretoria da capela Nossa Senhora Aparecida, da qual é 
um dos membros, pela festa e agradeceu a todos que estiveram presentes, nesta festa que 
será uma das maiores festas com lucro líquido aproximadamente de R$ 20.000,00 (vinte mil 
reais). Parabenizou os aniversariantes do mês, principalmente sua filha que completará 
dezoito anos. Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o vereador Tiago pelo 
aniversário, desejando que continues sendo o homem honrado e trabalhador que é. 
Parabenizou a organização da festa da capela Nossa Senhora Aparecida pela festa e também 
a terceira idade pelo almoço que realizou na sua sede. Comentou que a senhora Magali  
Vencato esteve aqui tratando sobre o itinerário da linha ACV e sobre o Correio, como ela 
explicou, é tradicional deles deixar os malotes em algum ponto, não necessariamente na sede 
do Correio, porém conversando com o Sergio, ele colocou que em uma negociação, a 
prefeitura tinha se comprometido em buscar as cartas no posto de saúde, pelo que ele falou, 
alguém da prefeitura ia fazer o transporte das correspondências, se é verdade, infelizmente a 
prefeitura não cumpriu o acordado. O funcionário da Correio lhe afirmou ainda, que está sendo 
negociado um transporte terceirizado para fazer o translado do Correio até o posto, senão 
volta para a empresa Vitória, o transporte dos malotes do Correio. Ressaltou que esta Câmara 
não pode deixar isso acontecer. Deixou seus parabéns aos antigos vereadores desta Casa 
que muito lutaram para que as caixas do Correio viessem diretamente de Porto Alegre, sem 
passar por São Jerônimo. Comentou que algumas pessoas da comunidade, inclusive o ex-
vereador Marcos, estiveram em Porto Alegre em reunião pedindo que as cartas viessem direto 
de Porto Alegre, acredita que é uma vitória de todos. Deixou sua preocupação pelo fato das 
cartas poder voltar a vir de São Jerônimo. Comentou que ontem na festa, um assunto 
recorrente, uma preocupação da comunidade pelo fato do senhor Marasca não irá construir 
um Silos na Serra do Herval, infelizmente o maior empreendimento privado do município não 
vai mais acontecer, não está buscando culpados, apenas colocando a situação de que o 
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senhor Marasca se queixou do poder público. Ressaltou que devem ver o apoio que está 
faltando, se fez certo ou errado, infelizmente contentar a todos ninguém consegue, mas é uma 
pena porque precisam muito correr atrás do desenvolvimento econômico da cidade. Fez uma 
queixa em relação ao projeto 023/17 que vai a votação hoje, acha que a prefeitura deveria ter 
buscado mais diálogo com os vereadores a respeito deste projeto, ficou sabendo do projeto 
na sexta-feira por via indireta, sabe que esta Casa fez sua parte, sabe da capacidade dos 
colegas desta Casa, mas acha que houve falta de diálogo do Executivo com esta Casa. 
Comentou que nesta sexta-feira em uma conversa com o prefeito, pediu atenção maior em 
relação à iluminação pública, acredita que ele irá dar mais atenção a isso. Parabenizou a 
secretaria da assistência social pelo evento que realizou no sábado com muitas pessoas 
presentes e com um palestrante muito entendido do assunto, por isso parabenizou o 
secretário Alexandre, a Coordenadora Jéssica e demais pessoas envolvidas neste evento. 
Pediu desculpas se em algum momento se expressou de forma errada. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes, em especial ao ex-prefeito Rui. Desejou êxito na carreira ao Tiago e 
parabenizou-o pelo aniversário. Comentou que recebeu algumas indagações sobre o Silos 
que o Marasca ia fazer, concorda que não é delegado, nem juiz, porém não sabe se o 
vereador Mateus é conhecedor da região antes do Marasca chegar lá. Afirmou que o senhor 
Marasca acabou a com a Serra do Herval, então se é um colono do município que não tem 
uma licença para tirar água de algum arroio para irrigar arroz, toma multa que talvez a safra 
não consiga pagar, então se quer colocar um Silos para agradar a população é mesma coisa 
que dar um chocolate para uma criança com uma mão e tirar com outra, acha isso 
inadmissível. Comentou que ficou sabendo que o prefeito trancou as licenças de 
desmatamento porque a Serra do Herval estava mudando, era vertente de água e mato sendo 
enterrados como se vê na televisão na Mata Amazônica. Falou que concorda com um pouco 
de desmatamento, mas não como estava sendo feito na Serra do Herval. Pediu desculpas 
aos que poderiam estar lhe entendendo mal, mas afirmou que se é para fazer o que estava 
sendo feito para ganhar um empreendimento como um Silos, é melhor ficar sem Silos em 
Barão do Triunfo, por isso deixou seu repúdio. Afirmou que está com o prefeito, independente 
do prefeito ser de seu partido ou não. Comentou que está nesta Casa o projeto de lei para 
contratar dois operadores, afirmou que o prefeito decretou situação de emergência por 
causada chuva. Ressaltou que a prefeitura está precisando porque o Moises está em 
recuperação por um bom tempo e o Paulo Onça se demitiu, então está fazendo falta dois 
operadores principalmente para as patrolas; o que aconteceu com o Moises foi inesperado, 
por isso nunca foi colocado ninguém para aprender na sua patrola, então agora os operadores 
estão se quebrando. Comentou que nesta tribuna é muito cobrada a recuperação das 
estradas, agora as máquinas saíram da oficina, por isso o prefeito está preocupado com a 
falta de operador para trabalhar nestas máquinas. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
ALEX SANDRO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Parabenizou o vereador Tiago pelo aniversário, desejando saúde e 
felicidade. Parabenizou a organização da festa da capela Nossa Senhora Aparecida pela 
festa. Falou que foi muito importante a reunião com a representante da empresa ACV para 
resolver a situação dos malotes e também para ouvir, infelizmente, que não há mais 
possibilidade de voltar à antiga linha Barão do triunfo à Mariana Pimentel. Comentou que tem 
um pedido do dia vinte e sete de março sobre a ponte da estrada velha, divisa do município, 
onde uma ponta da ponte baixou aproximadamente trinta centímetro e o secretário quis lhe 
dizer que a ponte não estava quebrada, mas um motorista de caminhão errou o trilho e tombou 
o caminhão, mesmo algumas pessoas achando que tem condições de passar na ponte, não 
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pode passar transporte escolar. Ressaltou que viu uma coisa inaceitável ontem, uma obra 
muito bonita, uma ponte nova em uma estrada que não vai a lugar nenhum, tem duas taperas 
apenas, não se produz nada e antes tinha um ótimo bueiro, não sabe porque foi feito a ponte, 
sem ter prioridade. Comentou que as pessoas reclamam de pontes e bueiros. Agradeceu ao 
colega que foi puxar seu caminhão sábado; na quinta-feira procurou um trator para puxar seu 
caminhão para não ficar ocupando a prefeitura toda hora. Deixou um pedido para o secretário 
e para o prefeito para ver a situação da ponte que foi pedida dia vinte e sete de março, um 
caminhão já tombou, como aconteceu com ele na linha dos Pizzios. Usou a tribuna o 
VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Parabenizou o vereador Tiago pelo aniversário. Parabenizou o presidente 
da Melhor Idade pela festa que aconteceu ontem. Agradeceu ao deputado Alceu Moreira por 
ter lembrado mais uma vez do município, mandando mais um recurso de R$ 40.000,00 
(quarenta mil reais) para a cobertura da quadra na escola Egídio Vieira da Silva. Pediu 
desculpas a comunidade Nossa Senhora Aparecida por não comparecer na festa. Comentou 
sobre um pedido do vereador Diogo, que pede informação sobre os cargos de confiança do 
município, mas apesar de ter vindo algumas respostas, ainda faltam alguma parte, então pede 
novamente que seja reenviado este pedido. Falou ao vereador Diogo que se as respostas não 
vierem até a segunda-feira, vai reiterar o pedido porque quer saber qual o nome das pessoas 
e quais as secretarias que exercem suas funções. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 045/17 DO VEREADOR ILO que seja providenciado colocação de lixeira 
na estrada da Produção na localidade Varzinha nas proximidades do Bar do Gordo. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 046/17 DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado construção 
de uma ponte que dá acesso à residência de Vanessa Prado. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
020/17 DO VEREADOR MATEUS que informe quem está realizando o pagamento das 
despesas de água e luz do prédio onde está localizada a secretaria de obras, caso seja a 
Prefeitura que enviem comprovantes. Após foram discutidos, votados e aprovados por 
unanimidade o DECRETO LEGISLATIVO Nº 004/17 Aprova as contas de Governo do Senhor 
Rui Valmir Brauvers Spotti, na condição de Prefeito Municipal de Barão do Triunfo, referente 
ao exercício financeiro de 2014. DECRETO LEGISLATIVO Nº 005/17 Aprova as contas de 
Governo do Senhor Gilmar Francisco Passos de Souza, na condição de Vice-Prefeito 
Municipal de Barão do Triunfo, referente ao exercício financeiro de 2014. PROJETO DE LEI 
Nº 022/17 Autoriza o Poder Executivo Municipal a repassar aos agentes comunitários de 
saúde vinculados as equipes de saúde da família, incentivo financeiro adicional, competência 
do ano de 2016, repassado pelo Estado do Rio Grande do Sul ao município de Barão do 
Triunfo e dá outras providências. O vereador Tiago pediu vistas ao PROJETO DE LEI 023/17. 
Foi discutida, votada e aprovada por unanimidade a DIÁRIA DO VEREADOR NERCIO Ida ao 
IGAM, Empresa ACV e Assembleia Legislativa. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES 
DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre o pedido 
de informação que pede à prefeitura todo o quadro de funcionários com seus salários e 
devidos cargos ou remanejamentos. Falou que é muito válida a preocupação do vereador Ilo, 
está tentando de forma verbal solicitar as informações, mas ainda não houve respostas 
quantos aos cargos comissionados. Afirmou que na segunda-feira vai fazer uma reiteração 
pedindo os novos funcionários que entraram nos últimos sessenta dias. Agradeceu o convite 
da Brigada Militar para comparecer na formatura alusiva ao décimo terceiro aniversário da 
instalação em Guaíba. Comentou que a Brigada Militar tem se mostrado bastante parceira da 
sociedade de bem e combatendo a criminalidade. Agradeceu a visita da senhora Magali da 
empresa ACV que veio a esta Casa em uma reunião que tratou sobre o transporte pela ponte 
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de ferro e o transporte dos malotes do Correio. Pediu uma reunião com o Executivo a respeito 
da iluminação pública, para o prefeito ou representante dar algumas informações detalhadas 
sobre a situação. Deixou um convite para o baile do Clube Cruzeiro. Deixou um feliz 
aniversário para o vereador Tiago. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Comentou que sábado esteve presente na conferência da Assistência Social, representando 
o presidente desta Casa. Parabenizou o Alexandre e toda a equipe pelo evento, no qual houve 
uma palestra muito boa, que serviu bastante para aumentar o conhecimento. Parabenizou o 
vereador Tiago pelo Aniversário. Usou a palavra o VEREADOR MANOEL RENATO, Líder 
do PMDB, saudou novamente quem não estava presente na sua primeira saudação. 
Comentou sobre o projeto de lei para o qual foi pedido vista. Relatou que atualmente existem 
dois operadores que estão no documento, mas não estão disponíveis, é favorável do projeto, 
não era sabedor do projeto, porém a prefeitura está com deficiência de operadores, se fosse 
de sua parte a documentação, não faria processo seletivo nem concurso, simplesmente ia 
indicar uma pessoa ou chamar uma pessoa diretamente para trabalhar onde teria chance de 
colocar a pessoa que queria colocar, o que não pode acontecer com concurso, isso não é 
surpresa e acha que deveria ser assim. Falou que é favorável ao que o vereador Rodrigo  
relatou, o que aconteceu na Serra do Herval, depois que o Marasca fez fica fácil de dizer que 
não vai colocar o secador lá, ele destruiu muitos lugares que não poderiam ser destruídos. 
Parabenizou o vereador Tiago pelo aniversário. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder 
do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a organização da festa na capela Nossa Senhora Aparecida pela 
festa. Comentou que conversou com o Marasca, acredita que ele exagerou um pouco com 
suas abertura de terras, mas devem ver que o município tem quase setenta por cento de área 
inapropriada, então um pouco a mais não é o cúmulo. Acredita que não investir no Silos é por 
falta de estrada, não acredita que um empresário vai pensar em questões política quando 
pensa em investir no município, essa é sua opinião. Sobre o projeto que pediu vista, disse 
que o secretário esteve aqui na semana passada e não comentou sobre falta de operador, o 
projeto veio bem em cima do prazo, segunda-feira vai colocar uma emenda e se os demais 
vereadores acharem que é vantajoso votar na emenda, não tem problema nenhum se alguém 
não colaborar. Falou que a Emater está promovendo um dia de campo na propriedade de seu 
pai, então convidou a todos para este evento, onde vai ser tratado sobre secagem e 
armazenamento de milho. Comentou sobre a convenção do PP que aconteceu no dia vinte e 
seis de maio. Agradeceu as felicitações que recebeu pelo seu aniversário. Neste espaço, usou 
a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na 
abertura da Sessão. Parabenizou o vereador Tiago pelo aniversário. Agradeceu a vereadora 
Luciane por representar a Câmara na conferência da Assistência Social, no sábado, durante 
o evento que se realizou no Salão Paroquial. Parabenizou o secretário e pediu desculpas por 
não poder estar presente. Comentou sobre o projeto que o vereador Tiago pediu vistas e 
explicou que este projeto chegou na Casa sexta-feira e pediram para colocar na pauta hoje, 
então pediu que alguém da prefeitura viesse aqui dar explicações para todos os vereadores, 
porém houve um mal-entendido, eles não marcaram uma reunião, hoje veio o jurídico explicar 
aos vereadores, mas estavam apenas os vereadores Ilo, Rodrigo e Luciane. Falou que acha 
complicado os vereadores não ter votado hoje, pela semana que será de tempo bom. Falou 
que às cinco horas, nas segundas-feiras não poderá ser marcada reuniões por motivos da 
reunião das Comissões. Comentou sobre os malotes que estão vindo pela empresa ACV, 
houve uma reunião dia seis, onde o prefeito e a empresária Magali confirmaram que a 
prefeitura não tinha nada a ver com isso, mas se o funcionário do Correio disse que o acordo 
foi feito entre a empresa e a prefeitura, tem coisa mal explicada nesta situação. Ressaltou que 
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é de acordo dos malotes vir direto de Porto Alegre, mas é contra a prefeitura ter um carro e 
um funcionário disponível para buscar os malotes, arcando com as responsabilidades. 
Comentou sobre o empresário Marasca, acha um absurdo o que ele está fazendo dentro do 
município, sabe como é licenciamento ambiental, mas o empresário está desmatando 
araucárias e aterrando sangas dentro do município. Sobre o pedido de informação do 
vereador Diogo, se não foi acertado ainda é um direito do vereador reiterar novamente o 
pedido. Falou que será marcada reunião pedida pelo vereador Diogo. Nada mais havendo a 
tratar determinou encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão 
Ordinária, dia dezenove de junho de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 12 de junho de 2017. 
 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
Presidente                                                1°Secretário 


